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RÉSUMÉ 

Cette contribution se propose d’appréhender la gouvernance à l’échelle 
européenne comme étant révélatrice des transformations de la gouvernance 
internationale. L’enjeu de la recherche est double. Il s’agit, d’une part, 
d’identifier les principales caractéristiques de la gouvernance européenne, afin 
notamment d’en promouvoir la transposition dans d’autres systèmes 
organisationnels, l’expérience de l’Union européenne pouvant être mise à profit 
afin de servir de laboratoire d’essai des pratiques de « bonne gouvernance ». 
Il s’agit d’autre part de montrer que la gouvernance dans l’Union européenne est 
symptomatique de la singularité de cette forme d’association politique, 
qui semble de plus en plus prendre les traits d’une Fédération d’États. 

ABSTRACT 

This paper aims at analyzing the European governance as an indicator of 
the transformations of global governance. What is at stake is, firstly, to identify 
the main features of European governance, in order to promote their translation 
in others systems, the European Union serving as a “test lab” for the good 
governance practices. Secondly, the paper strives to prove that European 
governance is symptomatic of the uniqueness of this political association, which 
tends to get closer to the theoretical pattern of the Federation of states. 
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